
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

Орган партбюро, постройкома и управления треста 
Свердловскпромстрой.

В дни подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР особенно ши
роко должна развернуться агитацион- 
ная работа как в общежитиях строи- 
телей, так и на производстве.

№ 9 (682) ПЯТНИЦА, 27 января 19Б0 года VI год издан. 
Цена 10 ноп.

'К проверке коллективного договораПа предприятиях нашего социалистического государства коллективные договоры заключаются с целью выполнения и перевыполнения производственных планов, с целью улучшения культурно-бытового обслуживания трудящихся, повышения их материального уровня.Для того, чтобы выполнить коллективный договор-, нужно систематически добиваться улучшения всей профсоюзной работы как построечного комитета.' так и цеховых .профсоюзных организаций.В истекшем году профсоюзная организация слабо контролировала выполнение коллективного договора, плохо руководила социалистическим соревнованием. В результате многие пункты его не были выполнены как администрацией, так и построечным комитетом.Сейчас в цехах и отделах треста прошли собрания рабочих по подготовке к проверке коллективного договора. Они вскрыли много недостатков в работе хозяйстветшков- и профсоюзных организаций.Эти собрания показали, что до сих пор работа комиссий постройкома и цеховых комитетов еще организована недостаточно хорошо.А ведь комиссии по заработной плате и профтруппорги должны заниматься не только контролем над выплатой зарплаты, внедрением премиальной системы оплаты труда, но также помогать рабочим заключать договоры социалистического соревнования. Они должны добиваться того, чтобы I итоги социалистического соревнования подводились регулярно, чтобы широко внедрялся стахановский опыт, регулярно проводились рабочие собрания и производственные совещания. Эти комиссии должны содействовать внедрению в жизнь предложений рабочих, которые они вносят на собраниях.В некоторых подразделениях нашего треста социалистическое соревнование организовано неплохо. Например, на жилищном участке стройуправления Машстрой па досках показателей регулярно выписываются итоги работы бригад, присваиваются звания лучших. Здесь впервые в пашем тресте были организованы бригады отличного качества, внедрен взаимный контроль по методу маляра тов. Скитева и инженера тов. Тутова-. Цехкому в организации социалистического соревнования хорошо помогает начальник участка тов. Шевякии, а также прорабы и мастера.Совсем .другое положение в Заводстрое (председатель цехкома тов. Дубровский, заместитель тов. Борешко). Работа по организации соревнования здесь запущена, договоров заключено мало, итоги подводятся нерегулярно. Плохо организовано соревнование на деревообделочном комбинате.Рационализаторы треста в прошлом году добились значительных успехов. Однако в рационализаторской деятельности, главным образом, принимали участие ин- женерно-чШшгческие работники, а рядовые рабочие мало привлекались к этому. Были случаи, когда рационализаторам задерживалась выплата авторского гонорара. Это было и в управлении производственных предприятий, ц в ремонтно-механическом заводе.Комиссия по рационализации и изобретательству при постройкоме сейчас должна направить свою деятельность так, чтобы добиться изжития этих недостатков.’ Но пока резких перемен в работе комиссии по рационализации (председатель тов. Хворостов) нет.Неплохо работала в прошлом году, да и работает сейчас, жилищно-бытовая комиссия (председатель тов. Кунавина). Она по-дело- вему помогает администрации в улучшении бытовых условий трудящихся.

Почти' бездействует контрольно-ревизионная комиссия постройкома (председатель тов. Вересаев). Эта комиссия не руководит общественными контролерами при цехкомах, не организовала систематического контроля над работой столовых, магазинов, буфетовИ т. д.Сейчас активную работу должна развернуть комиссия по огородничеству и животноводству. Нужно учесть ошибки прошлого года, вспомнить предложения рабочих, внесенные в прошлом году об организации коллективного сада, о распределении земли и т. д.Заметно лучше прошлогоднего работает культкомиссия постройкома. Ее председатель тов. Воротникова сумела организовать вокруг себя актив. Этот актив проводит работу в цехах, красных уголках, клубе и библиотеке.Плохо работает комиссия по охране труда, которой руководит тов. Богусевич. Он не сумел привлечь к работе в комиссии ее членов, да и сам недобросовестно относится к проведению мероприятий, намечаемых построечным комитетом. Перед комиссией : стоят серьезные задачи. Это — осуществле- | пие контроля за выполнением трудового законодательства, состоянием условий труда, техники безопасности и т. д. Только плохой деятельностью комиссии можно об’яснить, что случаи травматизма в тресте за последнее время увеличились.Па-днях состоится общепостроечная конференция по проверке коллективного договора. Делегаты обязаны будут критически подойти к обсуждению докладов управляющего трестом и председателя цостройкома о выполнении коллективного договора. Опи должны будут вскрыть все недостатки в работе хозяйственных и общественных организаций, чтобы эти недостатки были учтены в будущем.Только при напряженной работе построечного комитета, цехкомов, профгрупп- оргов и всего профсоюзного актива - коллективный договор действительно станет документом, мобилизующим строителей ла досрочное выполнение плава 1950 года.
Н. КОЛУПАЕВ, 

заместитель председателя 
постройкома.

ВКрасный уголок, расположенный в мужском общежитии по улице Культуры, привлекает внимание внешним оформлением: свежий помер стенгазеты «Юный строитель», выпущенный редколлегией ко дню траура; витрина-выставка газетных вырезок, рассказывающих о жизни и деятельности В. И. Ленина; картины, лозунги, портреты вождей,Двое юношей играют на биллиарде. Девушка читает произведение Бабаевского «Кавалер Золотой Звезды», которое только что взяла из библиотечки-передвижки. Кра- сноуголец, молодой рабочий Вася Карелин, ио обыкновению находится здесь, следит за выдачей книг, за порядком.Но странно: на столиках—Фи одного номера газет, ни одной настольной игры. Зато в шкафу мы обнаружили стопу «Уральского рабочего» за январь, лежащую в беспорядке. здесь же в груде оказался № 87 газеты «Свердловский строитель» за 10 декабря 1949 года, в количестве 50 экземпляров.— Вася, что же это такое? — возмутился воспитатель тов. Голомолзин, — ведь твоя обязанность раздавать газеты по общежитиям. И газеты не подшиваешь.

Встретим выборы с высокими производственными показателями
★ ★

На строительствеЗакончено строительство 8-квартирного брускового дома № 12 для рабочих и ИТР Турбомоторного завода. Остались незначительные доделки и врезка парового отопления.Хорошо потрудились промстроевцы па сооружении этого об’екта. Плотники тт. Бычков и Моисеев ежедневно перевыполняли нормы до 120 проц., а звено подсобных рабочих тов. Мельника—до 130 проц.
Хороший бригадирСтарый плотник Заводстроя тов. Сажаев трудился один. Здесь же, на участке строительства брусковых домов Заводстроя, работала группа молодых плотников. Ребята нормы не выполняли, нарушали трудовую дисциплину, словом, были предоставлены самим себе.Руководители стройки предложили тов. Сажаеву организовать из этих юношей бригаду. Тов. Сажаев согласился. Предварительно он провел совгщаиие с молодежью в :

Доска почетаУ входа в контору стройуправления Промстрой стоит Доска почета. Здесь узнаем фотографии старых опытных рабочих. Вот лучшие камешцики тт. Ф. М. Пастухов, И. ф. Потапов, Е. С. Кукарин, плотник В. Г. Махов, штукатур Е. А. Мосятин.
На Шарташском

В агитпунктеВ красном уголке Шарташского каменного карьера открыт агитпункт. Здесь организовано ежедневное дежурство агитаторов, проводятся беседы и лекции.Жители поселка карьера и окрестных селений приходят в агитпункт, чтобы здесь прочесть избирательную литературу, свежие газеты и журналы.Иногда для избирателей организуется показ кинокартин. Г. МИНАБУТДИНОВ.

красном уголкеТов. Карелин смущенно стал наводим, порядок, а газеты раздали по принципу «лучше поздно, чем никогда», хотя было уже 24 января.Под стеклом в рамке висит месячный план воспитательной работы.5, 9, 12, 16, 19, 23 января намечено в красном уголке проводить политзанятия с комсомольцами по изучению Устава ВЛКСМ.Но ни одного занятия не проведено. । Пропагандист тов. Голомолзин об’ясняет это тем, что с 16 января он является заведующим агитпунктом. А до 16-го? Тов. Голомолзин об’ясняет это так:— Мы отстали от программы, и я спланировал внеочередные занятия по, четвергам. Но то не явятся комсомольцы, то меня оторвут на какое-нибудь собрание...А комсомольцы, в свою очередь, негодуют, что в январе не было- ни одного занятия.Придешь в день политучебы, и комсомольцы придут. А пропагандиста пет. В следующий раз уже нс очень-то охотно собираются. Обычно из 24 членов ВЛКСМ Машетрея приходят человек 17. И на ком

брусковых домовПо-стахановски трудится молодой Алексей Овчинников. Юноша прибыл сюда и» школы ФЗО. Не удовлетворившись одной' профессией, юный плотник решает стать жестянщиком. Два месяца упорной работы, п желание Алексея сбывается. С первых же дней он перевыполняет задание до 125—135 проц, па устройстве кровли.
А. КОВАЛЕВ,

мастер.

присутствии начальника участка, тов. Кушнарева, дал каждому задание, побеседовал о трудовой дисциплине.; С тех пор, как юноши начали работать под руководством тов. Сажаева, стали перевыполнять сменное задание, наладили тру- довую дисциплину.Ео дню выборов бригада тов. Сажаева обязуется свои показатели повысить.
С. НИКОЛАЕВ.

Занесены на Доску почета и молодые строители, в недавнем прошлом закончившие школу ФЗО. Здесь видишь , портреты молодых плотников Николая Гвоздева, Леонида. Антропова, бетонщика Зайнея Исламова, жестянщика Алексея Овчинникова.
каменном карьереРадио в квартирах рабочихВ дни подготовки к выборам цеховой комитет и администрация Шарташского каменного карьера решили радиофицировать квартиры своих рабочих.Уже установлено и работает радио в квартирах: каменолома тов'. .Лопатина, грузчика тов. Овчинникова, слесаря тов. Севастьянова, дробилыцицы тов. Кузнецовой и каменолома тов. Минабутдинова. Прово- дится радио еще в 10 квартирах стахановцев карьера.

сомольском собрании, которое состоялось 23-го числа, постановили, чтобы не допускать более срывов. А 24-го опять не состоялось занятие. Очень что-то занят наш воспитатель!Состоялся шахматнщшашечный турнир под руководством тов. Голомолзина.Но не состоялось ни одной беседы, из намеченных во всех общежитиях 17, 18, 21 и 22 января.— Меня как раз в это время направили руководить агитпунктом, — опять . оправдывается тов. Голомолзин.А по существу получается, что он им тут, ни там. Иллюстрируем фактами.24-го числа, в 7 часов вечера, мы побывали на. агитпункте, Комната была на замке. Дежурного не оказалось. Когда ' же । комнату открыли и стали искать список дежурных, то такового не обнаружили. Лла- । на работы агитпункта, тоже не нашли. ! Имелся только журнал регистрации мероприятий, проведенных в агитпункте. . .Зато нашли тов. Голомолзина в десятом, часу вечера... дома, преспокойно спящим, а на столе лежал план работы,агитпункта.
Е. ГАВРИЛОВА;



Партийная жизнь

АГИТКОЛЛЕКТИВ В ПРЕДВЫБОРНЫЕ ДНИДвадцать два агитатора утверждены на партийном собрании Машстроя.Им поручено вести массово-политическую работу в общежитиях и па квартирах в предвыборные дни.Прежде чем распределять агитаторов, я вместе е комендантом поселка обошел все общежития и квартиры, чтобы точно знать их расположение и ознакомиться с жильцами.Составлен план работы агитколлектива па январь и включен в план парторганизации.В ближайшие дни проводится совещание агитаторов с целью дать им установку и тематику, чтобы агитаторы беседовали не
Мое партийное поручениеМоим партийным порудашем является выполнение обязанностей председателя культкомиссии цехового комитета бетонноарматурного завода. Задача этой комиссии- вести культурно-массовую работу среди коллектива.Я стараюсь организовать дело таким образом, чтобы ни одно мероприятие не срывалось. Успешно была проведена подписка па. центральные, областные газеты и газету «Свердловский строитель». Все дети наших рабочих посетили елку во Дворце культуры строителей имени М. Горького и т. д.Кроме того, я являюсь агитатором на своем участке. Почти ежедневно в обеденный перерыв я читаю газеты п провожу беседы со своим коллективом. Мною проведены беседы «О жизни и деятельности С. М. Кирова», «О Дне Сталинской Конституции», «О 70-летии со дня рождения Иосифа Виссарионовича Сталина». Рассказал о событиях в Китае и другое.

МолодежьОрганизованно и культурно проводят свой досуг молодые рабочие Промстроя, про. живающие в общежитии по ул. Обсерваторской.15 января на общем собрании жильцов слушали отчет о работе за декабрь и план воспитательной работы на январь. С острой критикой выступили: комсомолец тов. Кашкип, молодой штукатур тов. Зорькин, рабочие тт. Рыбалко и Исламов и старшая уборщица тов. Алексеева.Было принято решение изжить имеющиеся недостатки и активно участвовать в культурно-массовой работе.Слова молодежи не расходятся с делом.В прошедшую педелю вместе с воспита-
В СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

*' I
Новые квартиры 

для^рабочихПХЕНЬЯН. Правительство Корейской народно-демократической республики проявляет большую заботу о жилищно-бытовых условиях трудящихся. На строительство жилищ для рабочих и служащих выделяются большие средства и необходимые ; стройматериалы.Газета «Нодой Синмун» сообщает, что | только в 1949 году для шахтеров построены 5.400 новых квартир и для рабочих рудников — 4.600. Металлурги получили в НИО году 3.400 новых квартир, машиностроители — 2.400 квартир.Полным ходом идет, строительство квартир для рабочих других предприятий Се- | верной Кореи. При рабочих поселках орга- ’ надуются детские ясли и детские площадки, открываются медицинские пункты и ! коммунальные бани.
Решение о создании единой 

организации женщин ЧехословакииПРАГА. В Праге и Братиславе состоялись заседания Центрального совета союза чешских женщин и Центрального комитета союза словацких женщин. На заседаниях обсуждался вопрос о слиянии этих двух организаций в единую организацию чехословацких женщин — союз женщин Чехо- | Словакии. Решено провести об’единение на | общереспубликанском с'езде чехословацких женщин, который состоится в конце марта i 1950 года в Праге. 

на вольную тему, а только по указанию руководителя агитколлектива.Каждое проведенное агитаторами мероприятие будет .отражено в журнале учета работы агитколлектива сразу же после выполнения.Тт. Олейник, Бучнев и Третьяков уже побывали в общежитиях. Жильцы попросили агитаторов ознакомить их с Положением о выборах, рассказать о Сталинской Конституции. Жильцы 32-го общежития обратились к тов. Третьякову с просьбой помочь им оборудовать в общежитии радио- точку.
Г. ШАРАПОВ, 

секретарь парторганизации.

Особенно много вопросов. было задано, когда я рассказывал биографию товарища Сталина.Па какую бы тему я пи проводил беседы и читки, они всегда проходят очень активно.В шлакомастерской, где я работаю, в большинстве молодежь, которая очень хорошо трудится. Нет пи одного человека, который бы не выполнял нормы выработки или нарушил трудовую дисциплину.Сам я повышаю свой идейно-политический уровень в политшколе, руководит которой в данное время тов. Меледин. В учебном году я не пропустил пи одного занятия.Я чувствую, что после каждого занятия расширяется мой кругозор.Сейчас, когда вся страна готовится к выборам в Верховный Совет СССР, я знакомлю своп коллектив с Положением о выборах и другими материалами.
А. БОЧАРНИКОВ, 

начальник шлакомастерсной.

к выборамтелем молодой рабочий тов. Аксенов отремонтировал биллиард, штукатур тов. Худяков. и слесарь тов. Балашов приняли участие в оборудований красного уголка.На-днях коммунист тов. Богусевич провел беседу о «Положении о выборах в Верховный Совет СССР».
। В красном уголке имеется много книг, газет и журналов, оживленная игра па биллиарде не утихает до позднего вечера. Наряду с положительными фактами следует отметить, что в красном уголке нет настольных игр и недостаточно музыкальных инструментов.

ЛАЧИХИН, 
воспитатель.

Бухарест. Мастер Московского завода «Калибр», лауреат Сталинской премии Н. А. Российский побывал с делегацией ВОКС в Румынии.На снимке: мастер Н. А. Российский на заводе имени 23 августа осматривает детали, изготовленные румынским мастером, работающим по методу советских стахановцев. Прессклише ТАСС.
Ликвидация неграмотностиУЛАН-БАТОР. За истекшие два года обучено в школах и кружках ликбеза 108 тыс. неграмотных и более 75 тыс. малограмотных. В стране работают 770

| В один из вечеров в агитпункте' В темноте морозного зимнего вечера яр- ‘ ко горит слово «Агитпункт № 9». После I трудового дня сюда заходят рабочие, слу- I жащие, чтобы отдохнуть, почитать свежие | газеты и журналы, поиграть в шахматы и 1 шашки, послушать радио.! Уютно обставленная комната распола- I гаст к отдыху. Па, столе хозяйственной ру- ; кой в строгом порядке разложены журналы I «Огонек», «Крокодил», центральные и об- : ластике газеты.| Стены украшены портретами вождей, | плакатами, лозунгами. Белоснежные выши- 
। тые шторы дополняют обстановку.| 23-го числа здесь было особенно ожив-
। леино: собрались участники художествен- • ной самодеятельности, чтобы послушать бе- 
। седу заведующего клубом строителей тов. I Баранова о «Положении о выборах в Вер- | ховный Совет СССР». Молодежь слушала ' выступление тов. Баранова с большим ип- тересом.

А. ТОСКУЕВ, 
член культкомиссии постройкома.

Из редакционной
почты

Работница деревообделочного комбината, жена воина Советской Армии, погибшего во время Великой Отечественной войны, А. К.| Рублева прислала в редакцию письмо, в ко-- тором она от души благодарит построечный комитет треста, его председателя тов. Боброва за чуткое и внимательное отношение к ее семье.В своем письме опа рассказывает о той помощи, которую построечный комитет оказывал ей и ее детям.
☆ ☆ *Рабочие Свсрдловскщюметроя — муж и жена Танеевы — пишут в редакцию о том. с какой любовью и заботой относятся к воспитанию их сына сотрудники детского сада № 139 треста.«Мы не могли раньше подумать, что в детском саду, где находится много детей, о каждом может быть проявлена такая подлинно родительская забота. Только в нашей стране, под солнцем Сталинской Конституции возможно такое воспитание детей».'Гареевы пишут о том, что они особенно благодарят за воспитание своего ребенка заведующую садом тов. Матвееву, воспитательницу тов. Николаеву и врача тов. Пантелееву.

школ ликбеза и несколько тысяч кружков. К концу пятилетнего плана намечено полностью ликвидировать неграмотность в стране.

Работа признана 
неудовлетворительной На-днях состоялся хозяйственный актив стройуправления Заводстрой. Заслушав и обсудив доклады главного инженера стройуправления тов. Александрова о хозяйственной деятельности за 1949 год и глав- | него бухгалтера управления тов. Страхо- ; ва о финансовой деятельности, актив при- , знал работу неудовлетворительной.Выступающие рабочие и инженерно-тех- । нические работники критиковали руковод- | ство стройуправления за плохую организацию труда, недостаточное использование । механизации штукатурных работ, частые । переброски строителей с одного участка на другой, несвоевременное оформление на- I рядов и т. д.; Стахановец коммунист тов. Пикалов рас- : сказал о том, что рабочие собраниЛпрово- лятся редко, руководители не прислушиваются к предложениям рабочих, не претворяют их в жизнь. Мастера и прорабы | нечестно относятся к нарядам, на руки выдают , с одними расценками и об’емами, а в бухгалтерию для начисления заработка— ! с «исправлениями». Приводил факты, когда строители используются не по специ- : альности.Справедливое требование пред’явил к руководству стройуправления прораб тов. Моисеев. Он требовал, чтобы месячные Й планы давали на участок к 1-му числу (наступающего месяца, а не 5—6 числа, так как это. затрудняет работу. Он говорил также о слабой работе отдела снабжения стройуправления, в результате чего снабжением необходимыми материалами прихо- I дится заниматься прорабам'.Отмеченные в выступлениях недостатки । послужили причиной плохой работы строй- 1 управления. План по вводу жилых площа- । дей в 1949 году выполнен всего на 53,5 проц., убытки от хозяйственной деятельно- | сти стройуправления составили 3.200 ты- , сяч рублей.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Когда же будет брус?Еще с 15 января на строительстве брусковых домов для завода Главэкскаватор чувствовалось большое затруднение со стройматериалами: нет бруса для сооружения наружных стен здания, а также балок для перекрытий.На общем рабочем собрании Промстроя 23 января хозяйственники заявили, что А, брус будет доставлен на участок 24-го чи- ела. Известно также, что начальник управления производственных предприятий тов. , Зальцман обязался дать брус 23-го, а балки 24 января.Наступило желанное 24-е, но ни того, ни другого стройматериала с деревообде- I .точного комбината не поступило.; Когда же будет брус? В. ТРОПАЧЕВ, бригадир плотников.
Приобретайте облигации 

3-процентного займаГосударственные займы способствуют восстановлению и развитию народного хозяйства СССР.30 января с. г. в городе Сталино будет проводиться 13-й тираж Государственного ! З-проц. внутреннего выигрышного займа. 1 В этом тираже на каждый разряд займа; в один миллиард рублей разыгрывается следующее количество выигрышей: по 50.000 ! рублей —• 2, по 25.000 рублей — 5, :по > 10.000 рублей — 25, по 5.000 рублей — 80, по 1.000 рублей — 700, по 400 рублей — 7.088, а всего 8.500 выигрышей на сумму j 4.650.200 рублей.Спешите купить облигации до 30 января и принять участие в проводимом тираже.Облигации свободно продаются и поку-*" паются сберегательной кассой по улице Бабушкина, № 21. Г. ЧЕРНОСКУТОВ.заведующий Гос. трудовой сберегательной кассой № 7005.
ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Когда же будет склад?“Под таким заголовком заметка была помещена в газете «Свердловский строитель», № 3 от 6 января 1950 года.Начальник стройуправления Машстрой, | отвечая на материал, опубликованный в , газете, сообщил, что заметка правильно | отражает положение с хранением материа- ' лов на жилищном участке стройуправления.Строительным управлением' на февраль I планируется сооружение ряда, складов, в том числе и склада, о котором пишет автор ! заметки.
Ответственный редактор 

А. Г. ШЕМЕТИЛО.НС 18938.Заказ №, 827.
Тип. изд-ва «Уральский работьЗ».

Свердловск, ул. имени Ленина, № 47.


